

Spanien im Fokus**Montsant****Marcus Hofschuster**

Montsant existiert erst seit 2001 als eigenständige DO; zuvor hieß die Region "Falset" und gehörte zur DO Tarragona. Das gut 1700 ha große Gebiet zieht sich fast vollständig um die DO Priorat herum und wird selbst auf drei Seiten durch Gebirgszüge begrenzt. Lediglich im Südosten, entlang des Flusses Siurana, öffnet sich die sonst oft schroffe, ziemlich spektakuläre Landschaft, wird ruhiger und weicher.

Wie man sich aufgrund dieser Umstände vorstellen kann, sind die geologischen Bedingungen hier ausgesprochen abwechslungsreich. Von 50 bis rund 700 Meter Meereshöhe reichen die Weinberge; die Böden der 16 Gemeinden werden je nach Lage von Kalk, Granit oder Schiefer dominiert, ändern sich aber auch innerhalb der Zonen immer wieder.

Das Klima unterliegt hier sowohl maritimen als auch kontinentalen Einflüssen. Das Mittelmeer ist zwar nicht weit, doch die warmen Meereswinde werden vom Gebirge deutlich geschwächt, was zu wesentlich höheren Temperaturschwankungen zwischen Tag und Nacht führt, als man es in dieser Region erwarten würde. Generell sind die Winter hier eher kühl und die Sommer heiß und trocken, doch auch die mikroklimatischen Einflüsse sind erwartbar groß.

So vielfältig die Voraussetzungen sind, so unterschiedlich fallen die Weine aus, könnte man meinen, doch ganz so einfach ist es nicht. Grundsätzlich haben wir es hier überwiegend mit kräftigen, dunklen Rotweinen (die Weißen können sehr gut sein, spielen aber eine deutlich untergeordnete Rolle) mit reifer, meist eher warmer Frucht, Fülle, viel Würze und hohem bis sehr hohem Alkohol zu tun. Die Unterschiede liegen im Detail. Die besten Weine sind tief und vielschichtig und behalten selbst bei hohen Alkoholgraden von bis zu 15% und mehr noch überraschende Kühle, Schliff und Finesse, während einfachere Exemplare auch bei 14% (viel weniger sind es bei den Roten fast nie) etwas rustikal und bisweilen anstrengend ausfallen können.

Die mit Abstand wichtigsten Sorten des Montsant sind Garnacha Tinta und Cariñena, doch auch Tempranillo, Syrah, Merlot und Cabernet Sauvignon sind halbwegs prominent vertreten. Bei den Weißen belegen Garnacha Blanca und Macabeo zusammen fast 90% der Rebfläche.

Wie bei allen Verkostungen mit Weinen dieses Kalibers, mussten wir uns auch hier viel Zeit nehmen, weil die meisten Weine erst mit Luft deutlich machten, was sie wirklich können - oder eben nicht. 39 rote und eine weiße Probe wurden uns vorgestellt, die wir über 4 Tage verkosteten.

ROTWEINE

- 90WP** 2015 Clos Mesorah, Clos Mesorah
- 90WP** 2015 La Florens, Josep Grau
- 90WP** 2014 Les Sorts Vinyes Velles, El Masroig
- 89WP** 2012 Clònic, Cedo Anguera
- 89WP** 2013 La Carrerada, Orto Vins
- 89WP** 2014 Phytagora, Galilea
- 89WP** 2014 GS, Mas Sersal
- 89WP** 2015 braó, Acustic Celler
- 89WP** 2014 Crianza Càdec, la Placeta
- 88WP** 2015 Traca i Mocador, Mas de les Vinyes
- 88WP** 2014 Mas de les Moreres, Cingles Blaus
- 88WP** 2015 Cabrida Vinyes Velles, Capçanes
- 88WP** 2015 L'Alleu, Vendrell Rived
- 88WP** 2011 Bri, l'Era
- 88WP** 2015 Brunus, Portal del Montsant
- 88WP** 2014 L'Om, Coop. Agr. de La Serra D'Almos
- 88WP** 2012 Coca Ifitó
- 88WP** 2013 Mas de l'Abundància
- 87WP** 2016 Perlat, Unió Corporació Alimentària

WEISSWEIN

- 87WP** 2011 Sarroges, Serra Major
- 87WP** 2009 Solpost, Sant Rafel
- 87WP** 2010 Solpost, Sant Rafel
- 87WP** 2014 Cap de Ruc, Ronadelles
- 87WP** 2013 ETIM L'Origen, Falset-Marça
- 87WP** 2014 Furvus, Domènech
- 87WP** 2014 Cairats Selecció, Cairats
- 87WP** 2015 Comunica, Comunica
- 86WP** 2011 Vessants XIC, Capafons Ossó
- 86WP** 2013 Malondro, Malondro
- 86WP** 2009 Moncor, Malondro
- 85WP** 2012 Besllum, Malondro
- 85WP** 2012 Le Foc del Castell, Falset-Marça
- 84WP** 2013 Lo Senyor del Castell, Falset-Marça
- 84WP** 2012 Negra, Terra Personas
- 84WP** 2013 Latria, Malondro
- 83WP** 2016 Anexe, Cedo Anguera
- 83WP** 2015 Vermella, Terra Personas
- 82WP** 2015 El veïnat, Vinedos Singulares
- 80WP** joana, Sant Rafel

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

In der Reihe **BEST OF** zuletzt erschienen:

- **BEST OF White German Grand Crus**
- **BEST OF White Wines of South Tyrol**
- **BEST OF Red Wines of South Tyrol**
- **BEST OF Styria**
- **BEST OF Wachau**
- **BEST OF Weinviertel**
- **BEST OF Barbaresco**
- **BEST OF Soave**
- **BEST OF Lugana**
- **BEST OF Silvaner**
- **BEST OF Barolo**
- **BEST OF Valtellina**
- **BEST OF Brunello 2012**
- **BEST OF Burgenland**
- **BEST OF Steiermark**
- **BEST OF Deutscher Spätburgunder**
- **BEST OF Riesling trocken**
- **BEST OF Südtirol**

Focus on Spain**Montsant****Marcus Hofschuster**

Montsant has only been in existence as an independent DO since 2001; before that, the region was known as "Falset" and was part of the DO Tarragona. In total, the region has a vineyard area of around 1700 hectares, and more or less totally encloses the DO Priorat region, and is itself bounded by mountain ranges on three sides. It is only towards the south-east, along the Siurana River, that the landscape, which is otherwise quite stark and rather spectacular, opens up to become softer, with rolling hills.

As you can imagine from this description of the location, geological conditions are particularly diverse. The vineyards stretch from an altitude of 50 to around 700 metres above sea level; the soils of the 16 communes can be dominated by either chalk, granite or slate, depending on the location, but there are frequent variations within each zone as well.

The climate here is subject to both maritime and continental influences. Although the Mediterranean is not far away, the mountains significantly reduce the effect of the warm maritime winds, which leads to significantly greater diurnal (day-night) temperature variations than one would expect to find in this region. Generally speaking, the winters are fairly cool, while the summers are hot and dry, but, as can be expected, there are fairly large microclimatic variations.

With such varied conditions, one might think that the wines would be commensurately diverse, but things are not quite that simple. Basically, we are dealing here with predominantly dark, powerful red wines (the white can be very good, but play very much a minor role) with ripe, usually fairly warm fruit, full body, spice as well as high or even very high levels of alcohol. The differences can be found in the details. The best wines are deep and complex, and display surprising polish, cool notes and finesse even at alcohol levels of up to 15% and more, whereas more basic entry-level wines can be a little rustic in style and more strenuous even at 14% alcohol (and it is virtually never less than this in the case of the red wines).

By far the most important grape varieties in Montsant are Garnacha Tinta and Cariñena, but in addition Tempranillo, Syrah, Merlot and Cabernet Sauvignon are all fairly prominent. Looking at the white varieties, Garnacha Blanca and Macabeo together account for almost 90% of the vineyard area.

As is the case with all tastings of wines of this calibre, we had to allow a great deal of time, as most of the wines only show their true potential – in a positive or a negative sense – with extensive aeration. We were presented with 39 red samples and a single white sample, which we tasted over a period of four days.

ROTWEINE

- 90WP** 2015 Clos Mesorah, Clos Mesorah
- 90WP** 2015 La Florens, Josep Grau
- 90WP** 2014 Les Sorts Vinyes Velles, El Masroig
- 89WP** 2012 Clònic, Cedo Anguera
- 89WP** 2013 La Carrerada, Orto Vins
- 89WP** 2014 Phytagora, Galilea
- 89WP** 2014 GS, Mas Sersal
- 89WP** 2015 braó, Acustic Cellar
- 89WP** 2014 Crianza Càdec, la Placeta
- 88WP** 2015 Traca i Mocador, Mas de les Vinyes
- 88WP** 2014 Mas de les Moreres, Cingles Blaus
- 88WP** 2015 Cabrida Vinyes Velles, Capçanes
- 88WP** 2015 L'Alleu, Vendrell Rived
- 88WP** 2011 Bri, l'Era
- 88WP** 2015 Brunus, Portal del Montsant
- 88WP** 2014 L'Om, Coop. Agr. de La Serra D'Almos
- 88WP** 2012 Coca IFitó
- 88WP** 2013 Mas de l'Abundància
- 87WP** 2016 Perlat, Unió Corporació Alimentària

WEISSWEIN

- 87WP** 2011 Sarroges, Serra Major
- 87WP** 2009 Solpost, Sant Rafel
- 87WP** 2010 Solpost, Sant Rafel
- 87WP** 2014 Cap de Ruc, Ronadelles
- 87WP** 2013 ETIM L'Origen, Falset-Marça
- 87WP** 2014 Furvus, Domènech
- 87WP** 2014 Cairats Selecció, Cairats
- 87WP** 2015 Comunica, Comunica
- 86WP** 2011 Vessants XIC, Capafons Ossó
- 86WP** 2013 Malondro, Malondro
- 86WP** 2009 Moncor, Malondro
- 85WP** 2012 Besllum, Malondro
- 85WP** 2012 Le Foc del Castell, Falset-Marça
- 84WP** 2013 Lo Senyor del Castell, Falset-Marça
- 84WP** 2012 Negra, Terra Personas
- 84WP** 2013 Latria, Malondro
- 83WP** 2016 Anexe, Cedo Anguera
- 83WP** 2015 Vermella, Terra Personas
- 82WP** 2015 El veïnat, Vinedos Singulares
- 80WP** 2016 joana, Sant Rafel

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique

Recently published in the **BEST OF** series:

- **BEST OF White German Grand Crus**
- **BEST OF White Wines of South Tyrol**
- **BEST OF Red Wines of South Tyrol**
- **BEST OF Styria**
- **BEST OF Wachau**
- **BEST OF Weinviertel**
- **BEST OF Barbaresco**
- **BEST OF Soave**
- **BEST OF Lugana**
- **BEST OF Silvaner**
- **BEST OF Barolo**
- **BEST OF Valtellina**
- **BEST OF Brunello 2012**
- **BEST OF Burgenland**
- **BEST OF Steiermark**
- **BEST OF Deutscher Spätburgunder**
- **BEST OF Riesling trocken**
- **BEST OF Südtirol**